

sten mit dem Fremden zu veranstalten. Um den Charakter der Zusammenkunft zu verschleiern, wurde ein Fastnachtsessen mit gebackenen Plinsen veranstaltet. Bei dieser Zusammenkunft waren, außer Wladimir Iljitsch, Klasson, J. P. Korobko, Serebrowski, S. I. Radschenko und andere anwesend. Potressow und Struve wurden auch erwartet, waren aber, glaube ich, nicht gekommen. Etwas ist mir im Gedächtnis haften geblieben: Main

sprach über den Weg, den man einschlagen sollte. Es ergab sich keine rechte Übereinstimmung. Einer der Anwesenden (ich glaube, es war Schewl jagin) hielt die Arbeit im Verein für Elementarbildung für entscheidend. Wladimir Iljitsch lachte darauf, und sein Lachen klang etwas boshaft und trocken (ich habe ihn später nie wieder so lachen hören):

„Nun, warum nicht? Wenn jemand das Vaterland im Verein für Elementarbil-



*Wladimir Iljitsch Lenin und Nadeshda Konstantinowna Krupskaja
im Dorf Leninski je Gorki bei Moskau*